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Niederschrift öffentlicher Teil
Sitzung des Marktausschusses

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser
Niederschrift sind.

_____________________________ _________________________

Vorsitzender Schriftführerin

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.12.2023
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 17:45 Uhr
Ort, Raum: Sitzungssaal des Rathauses Rosengasse
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Anwesend sind:

Es fehlt fehlen:

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die
Beschlussfähigkeit fest.

Tagesordnung:

Vorsitzender

Herr Dirk Meid SPD Oberbürgermeister

Mitglieder

Herr Fred Both FWM
Herr Ferdinand Faber SPD
Frau Marion Falterbaum CDU
Frau Marika Kohlhaas Bündnis 90 / Die Grünen
Frau Lydia Schwindenhammer CDU
Frau Dianne von Dombois FDP
Herr Dieter Winkel CDU

stellv. Mitglied

Herr Matthias Kaißling Bündnis 90 / Die Grünen Vertretung für Frau Anne
Schnütgen

Von der Verwaltung

Herr Uwe Hoffmann Fachbereichsleiter 1
Herr Bastian Kirch Fachbereich 1 - stv.

Marktmeister

Schriftführerin

Frau Julia Judt Fachbereich 1 -
Marktmeisterin

Mitglieder

Frau Anne Schnütgen Bündnis 90 / Die Grünen
Herr Walfried Thum AfD

1 Niederschrift der letzten Sitzung
2 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von Anfragen
3 Mitteilungen der Verwaltung
3.1 Rückblick Lukasmarkt 2023

Vorlage: 7289/2023
3.2 Sicherheitskonzept Lukasmarkt 2023 und Ausblick 2024

Vorlage: 7290/2023
4 Auswahl der Großfahrgeschäfte für Lukasmarkt 2024

Vorlage: 7291/2023
5 Festlegung des Ausschreibungstextes für das Volksfest Lukasmarkt 2025

Vorlage: 7292/2023
6 Festlegung der Vergaberichtlinien zum Volksfest Lukasmarkt 2025

Vorlage: 7293/2023
7 Verschiedenes
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Protokoll:

zu 1 Niederschrift der letzten Sitzung

Es wurden keine Einwände erhoben, insofern gilt die Niederschrift als genehmigt.

zu 2 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von
Anfragen

Die Beschlusskontrolle der letzten Sitzung wurde durch die Verwaltung erstellt und den
Marktausschussmitgliedern in der Sitzung ausgeteilt. Die Beschlusskontrolle ist als Anlage
1 der Niederschrift beigefügt.

zu 3 Mitteilungen der Verwaltung

zu 3.1 Rückblick Lukasmarkt 2023
Vorlage: 7289/2023

Marktausschussmitglied Dieter Winkel bedankt sich für die gute Organisation und
Durchführung des Lukasmarktes 2023. Er sei des Öfteren angesprochen worden, dass zu
wenig Sitzmöglichkeiten, insbesondere für Senioren und Gehbehinderte auf dem
Marktgelände platziert sind. Die Verwaltung sollte prüfen, ob die Möglichkeit besteht, an
der Häuserfront weitere Sitzbänke aufzustellen.
Außerdem seien viele Plätze für kleine Schaustellergeschäfte weggefallen. Man solle über
die Ausdehnung des Marktgeländes nachdenken, beispielweise in Richtung Töpferstraße
oder auf dem Kirchplatz Herz Jesu.
Des Weiteren wird nach der Durchführung des historischen Jahrmarktes gefragt. Dieser sei
vor Corona in einem 5-Jahres Rhythmus gewesen.

Die Verwaltung teilt mit, dass beide Vorschläge geprüft werden. Eine Aufstellung von
Bänken insbesondere für Senioren mit entsprechender Kennzeichnung der Bänke wird für
sinnvoll erachtet.
Der historische Jahrmarkt ist für 2025 geplant und wird wieder alle 5 Jahre stattfinden,
vorbehaltlich der Vertragsverhältnisse mit der Kirchengemeinde.

Marktausschussmitglied Marion Falterbaum fragt nach, ob es nicht möglich sei, dass alle
Imbisse, wo es die Platzverhältnisse zulassen, Sitzgelegenheiten aufstellen. So ist es den
Besuchern möglich, den Imbiss vor Ort einzunehmen und den Müll am entsprechenden
Imbissstand zu entsorgen.

Die Verwaltung teilt mit, dass dies geprüft wird.

Marktausschussmitglied Matthias Kaißling teilt mit, dass der letzte Sonntag zum Feuerwerk
sehr gut besucht war. Viele Gäste schauten das Feuerwerk von den Burggärten aus und
wollten danach über die Treppe an der Kehriger Straße zurück auf das Marktgelände.
Künftig sollte darauf geachtet werden, dass der Gang zur Treppe frei bleibt.
Außerdem wies er auf die Mülleimer-Situation hin. Diese sind so überfüllt, dass der Müll
neben den Mülltonnen liegt. Es wurde die Frage gestellt, ob diese nicht mehrmals am Tag
geleert werden können.

Die Verwaltung teilt mit, dass die Mülleimer morgens, vor der Öffnung des Marktgeländes
geleert werden. Eine Leerung über Tag ist nicht möglich, da das Marktgelände bei Öffnung
nicht befahren werden darf. Die Problematik wird an den Betriebshof weitergeleitet.
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Marktausschussmitglied Lydia Schwindenhammer fragt nach, ob es nötig sei, die
Durchsagen so oft beziehungsweise in so geringen Abständen durchzuführen. Dies wurde
von den Besuchern als störend erachtet. Außerdem könnte es auf die Besucher
desensibilisierend wirken und im Ernstfall nicht wahrgenommen werden.

Die Verwaltung teilt mit, dass die Notbeschallung zum ersten Mal in dieser Form zum
Einsatz kam und die Vorgänge vorerst getestet werden sollten. Außerdem wollte man den
Besucher auf Durchsagen vorbereiten. Im nächsten Jahr sollen die Durchsagen angepasst
und minimiert werden.

Marktausschussmitglied Matthias Kaißling fragte, was die Notbeschallung letztendlich
gekostet habe und ob eine eigene Anschaffung nicht für die Zukunft günstiger und
sinnvoller wäre.

Die Verwaltung teilte mit, dass die Notbeschallung dieses Jahr knapp 30.000 € gekostet
habe. Eine eigene Anschaffung wurde bereits intern geprüft, allerdings stellt nicht die
Anlage an sich den hohen Kostenfaktor dar, sondern die Installation und durchgängige
Betreuung der Anlage. Und dies müsste auch bei einer eigenen Anschaffung der Hardware
beauftragt werden. Eine Notbeschallungsanlage wird von der Genehmigungsbehörde
gemäß des Sicherheitskonzeptes gefordert. Die Notbeschallung mit der Technik aus dem
letzten Jahr, welche weitaus günstiger war, hat sich leider als untauglich erwiesen.

Seitens der Verwaltung wurde mitgeteilt, dass die Händler aus der Bäckerstraße die
Verwaltung angesprochen haben und eine Securityfirma für die Nacht wünschen. Diese
Preise könnten auf das Standgeld umgelegt werden, dies wären die Händler bereit zu
zahlen.
Außerdem wurde der Verwaltung seitens der Schausteller, welche ihren Wohnwagen auf
dem Kirchplatz untergebracht haben, mitgeteilt, dass diese ebenfalls eine Security für die
Nacht beauftragen möchten. Dies wird seitens der Schausteller beauftragt und bezahlt.

Dies wurde seitens des Marktauschusses für sinnvoll erachtet.

zu 3.2 Sicherheitskonzept Lukasmarkt 2023 und Ausblick 2024
Vorlage: 7290/2023

Keine Wortmeldungen.

zu 4 Auswahl der Großfahrgeschäfte für Lukasmarkt 2024
Vorlage: 7291/2023
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Beschluss:

Der Marktausschuss beschließt:

1. Die Zulassung folgender Großfahrgeschäfte für den Lukasmarkt 2024:

5 Fahrgeschäfte (z.B. Rundfahrgeschäft, Hochfahrgeschäft etc.), 2 Laufgeschäfte, 1
Autoskooter, 1 Break Dancer, 1 Simulator oder X D-Kino, 1 Wellenflieger, 1
Schienenbahn (z.B. Geisterbahn/Achterbahn), 9 Kinderkarussells.

2. Folgende Bewerber zuzulassen:

Fahrgeschäft 1, Plan Nr. 3 Sebastian Küchenmeister.K. - KONGA

Fahrgeschäft 2, Plan Nr. 4 Melanie Freiwald UG – The Real Shake

Fahrgeschäft 3, Plan Nr. 5 M. Hartmann & Söhne – 1001 Nacht

Fahrgeschäft 4, Plan Nr. 6 Raymond Armbrecht – Night Style

Fahrgeschäft 5, Plan Nr. 9 Marvin Fick - Heroes

Laufgeschäft 1, Plan Nr. 12 Andree Kollmann – Coco Bongo

Laufgeschäft 2, Plan Nr. 13 Rico Rasch – Fuzzy´s Lachsaloon

Autoskooter Edmund Diebold – Super Scooter

Break Dancer Mario Wingender – Break Dancer

Wellenflieger Eberhardt-Barth - Wellenflug

Schienenbahn Wolfgang Wingender – Ring Renner

Simulator oder X D-Kino Peter Marschall – Phaenomenon

Kinderkarussell 1 Barth - Traumlandreise

Kinderkarussell 2 Barth Gbr – Samba Ballon

Kinderkarussell 3 Weeber – Zauber Welt

Kinderkarussell 4 Sottile – Euro Car

Kinderkarussell 5 Heinen - Zeitreise

Kinderkarussell 6 Meeß - Kinderkettenflieger

Kinderkarussell 7 Hirsch – Flying Crazy Bus

Kinderkarussell 8 Toni Thoma – Crazy Time 2

Kinderkarussell 9 Hardt – Toy Wheel

Abstimmungsergebnis:

Ja: einstimmig
Nein:
Enthaltung:

zu 5 Festlegung des Ausschreibungstextes für das Volksfest Lukasmarkt 2025
Vorlage: 7292/2023
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Keine Wortmeldungen.

Beschluss:

Der Marktausschuss stimmt dem Ausschreibungstext gem. Anlage, die der Niederschrift
als Anlage 2 beigefügt ist, zu und beauftragt die Verwaltung, die Veröffentlichung des
Ausschreibungstextes vorzunehmen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: einstimmig
Nein:
Enthaltung:

zu 6 Festlegung der Vergaberichtlinien zum Volksfest Lukasmarkt 2025
Vorlage: 7293/2023

Keine Wortmeldungen.

Beschluss:

Der Marktausschuss beschließt die Vergaberichtlinien zum Volksfest Lukasmarkt 2025,
gemäß beigefügter Anlage, für die Bewertung und Zulassung der Großfahrgeschäfte.

Abstimmungsergebnis:

Ja: einstimmig
Nein:
Enthaltung:

zu 7 Verschiedenes

Keine Wortmeldungen


